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VEN EL NOMBRAMIENTO DE 
ENCINAS COMO UN ACIERTO

E
l pasado martes, el 
gobernador Quirino 
Ordaz Coppel anunció y 
tomó protesta a quienes 
fungen como parte de su 

gabinete a partir de ese día: Jesús 
Valdés Palazuelos, Álvaro Ruelas 
Echave y Efrén Encinas, sustitu-
yeron a Juan Habermann en 
Agricultura y Ganadería, Martha 
Robles en Desarrollo Sustentable 
y Román Messina en Salud, res-
pectivamente. 
Estos cambios tienen que ver con 
«llenar huecos políticos», que es 
en lo que se traduce para los ana-
listas políticos Minerva 
Velázquez y Héctor Ponce. Por su 
parte, Fernando Zepeda conside-
ra estos cambios como una «ope-
ración rescate para los priistas». 
Cabe destacar que en el caso del 
doctor Encinas, quien no fue can-
didato, consideran un acierto su 
nombramiento. 

µ Vendrán más movimientos 
Todavía suenan más cambios en 
el gabinete. Héctor Ponce expo-
ne que Aarón Rivas podrían 
incorporarse a una secretaría, 
Rosa Elena Millán Bueno prevé 
que iría para la representación 
en la Ciudad de México; Arturo 
Torres Sato para alguna subse-
cretaría; sin embargo, no se des-
cartan cambios en ninguna secre-
taría.  
Se da un voto de confianza por-
que algunos funcionarios pueden 
cumplir con el perfil para ocupar 
estos cargos, importa ver la expe-
riencia de quienes ocuparán esos 
cargos, dijo.  
Zepeda no descarta la posibilidad 
de que haya más nombramien-
tos, ya no en las secretarías, pero 
considera que puede haber en las 
direcciones o subsecretarías: 
«Políticamente quedaron 
muchos damnificados con este 
tsunami de López Obrador. Yo 
creo que el gobernador no se va a 
dar el lujo de dejarlos en la calle 
sin aprovecharlos, y yo creo que 
les va a buscar cabida», reiteró.  

µ Perfiles y experiencia  
Zepeda, autor de la columna «En 
el blanco», no considera que los 
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perfiles de Valdés Palazuelos o 
Ruelas Echave puedan superar a 
los de Habermann o Robles en 
sus respectivas dependencias. 
También resaltó que el mandata-
rio estatal puede hacer 
cambios de nuevo en cual-
quier momento, de no fun-
cionar los que hizo el día 
de ayer.  
Para la académica de la 
UAS Minerva Velázquez, el 
problema real en la admi-
nistración pública es que a 
los puestos estén llegando 
personas como una cuota 
política «porque podría-
mos decir también que 
suena como premio de 
consolación, por el trabajo 
y el esfuerzo que como 
priistas hicieron, pero la 
preocupación es que no se 
tome una decisión desde 
el punto de vista administrativa 
para tener a los mejores perfiles 
dentro del ámbito de gobierno», 
destacó. 
Lo que a Quirino debería preocu-
parle más —considera 
Velázquez— es tener los mejores 
perfiles dentro de la administra-
ción pública estatal para sacar 
adelante los programas que 

desde el plan de gobierno estatal 
se tienen, no dar «premios de 
consolación», reiteró.  
El autor de la columna «Cuartel 
político» ve como desesperados y 

anticipados los cambios 
del gobernador: «Aquí lo 
lamentable sería que estu-
vieran llenando huecos 
por temas políticos, no 
por el perfil que ocupan», 
mencionó Ponce.  
«En el caso de Álvaro y de 
Chuy, vienen de una elec-
ción y que les fue mal, yo 
creo que el gobernador 
ahí se debió haber espera-
do un poco», enfatizó 
Ponce.  

µ Sorpresa 
Para Ponce Tizoc, el nom-
bramiento del doctor 
Efraín Encinas es un acier-

to, pues tiene conocimiento en 
su área; pero para Fernando 
Zepeda fue una sorpresa, pues 
existe una cercanía entre el 
gobernador y el extitular de la 
Secretaría de Salud, aunque 
Román Messina podría haber 
estado cansado, señala: «Por el 
estado en que recibió la 
Secretaría de Salud de Sinaloa».
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R
eunión con AMLO. Los gobernadores del país sos-
tendrán este jueves su primer encuentro con 
Andrés Manuel López Obrador, que será el invita-
do en la reunión de la Conferencia Nacional de 

Gobernadores (Conago), en donde buscan estrechar 
lazos con quien será el próximo presidente de la 
República, porque una vez que concluyó el proceso elec-
toral, ahora toca trabajar y hacerlo coordinado en lo que 
será la próxima administración federal, que por primera 
ocasión en la historia será encabezada por la izquierda. 
Mucho se ha especulado sobre los interlocutores que 
necesitará Quirino Ordaz Coppel para dialogar con 
López Obrador, pero por la jerarquía que le da su cargo, 
el diálogo será directo, porque ambos se necesitan entre 
sí para gobernar. El mandatario sinaloense ha manifesta-
do que a Sinaloa le irá muy bien con AMLO porque es un 
estado estratégico y hay proyectos importante en curso, 
además, Andrés Manuel nunca criticó a Quirino Ordaz 
durante su campaña, y eso es una buena señal. 
 
En grande. De veras que empezó con el pie derecho el 
diputado federal electo por el Distrito 02, José Jaime 
Montes Salas. Primero, arropado por la ola lopezobrado-
rista, les ganó a dos grandes del quehacer político, 
Rubén Félix y Zenén Xóchihua, pero ahora resulta que 
será el coordinador general de Programas Sociales 
Federales en Sinaloa (coordinador de delegaciones). 
Ayer, en la reunión que sostuvo con los diputados fede-
rales y senadores electos, el próximo presidente de 
México, Andrés Manuel López Obrador, avaló el nom-
bramiento. O sea que un sinaloense estará directamente 
trabajando con López Obrador. Ahí nomás para empe-
zar… 
 
Inmovilidad. El gobierno municipal de Escuinapa se 
encuentra prácticamente en pausa luego de que el lunes 
el cabildo autorizó a la alcaldesa Fernanda Oceguera 
Burques una licencia definitiva para separarse del cargo. 
Al mismo tiempo, el exalcalde Hugo Enrique Moreno 
Guzmán hizo pública su disposición para regresar a la 
presidencia municipal, ya que había perdido la posibili-
dad de reelección en el pasado proceso electoral. Él dice 
que los ciudadanos le están pidiendo que vuelva a la 
alcaldía, pero si es así el sentir del pueblo, entonces ¿por 
qué perdió la elección? 
 
Encuentro. Ayer, la alcaldesa electa Aurelia Leal López 
asistió a su primer encuentro con el próximo presidente 
del país, Andrés Manuel López Obrador. Así como dipu-
tados federales y senadores electos, el próximo manda-
tario tuvo frente a él a los alcaldes electos, y a decir de la 
representante de Guasave, llevaba muy buenos plantea-
mientos que espera ver cristalizados durante su gestión. 
Esto porque la abogada ha generado altas expectativas 
en mucha gente, aunque otros, no faltan, se han dedica-
do a criticar y hasta a hacer especulaciones de lo que 
podría ocurrir en su mandato si no se hace de un buen 
equipo que le aporte trabajo a su gobierno. Lo cierto es 
que ya debe ir analizando con lupa los perfiles de las 
personas a las que les confiará las áreas más sensibles y 
más importantes, fuera del secretario del Ayuntamiento, 
que desde hace días adelantó que sería su coordinador 
de campaña, José Luis Guerrero. 
 
Un volado. Con el reajuste realizado por el gobernador 
de Sinaloa, Quirino Ordaz Coppel, al mover las piezas al 
interior de su gabinete, los productores agrícolas espe-
ran que no los dejen viendo lejos. Esto tras mover a Juan 
Enrique Habermann Gastélum de la titularidad de la 
Secretaría de Agricultura, Ganadería y Pesca por la llega-
da del expresidente municipal de Culiacán Jesús Antonio 
Valdés Palazuelos. Lo que aseguran es que de por sí han 
tenido una gran cantidad de problemas los productores 
de Sinaloa para generar beneficios, ahora lo que esperan 
es no tener uno más y que sea la de iniciar desde cero, y 
lo que se espera es que se genere la certeza que tanto 
están buscando para mejorar el campo sinaloense.

3 
secretarios 

fueron  
sustituidos 

el día  
martes, y se 
espera que 
haya más 

cambios en 
el gabinete 

estatal.


